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掌聲與十架之間—你願意跟隨到哪裡？ 

親愛的弟兄姊妹大家平安 

        今天是棕樹主日，是主耶穌受難週的開始。在這神聖的一週裡，讓我們放慢腳步，更加謹慎地省察自己的心思意念，反思自己的生命

狀態。願我們的生命再次向罪死，向主而活。 

        這段經文我們都不陌生，是關於主耶穌榮耀進入耶路撒冷的記載。祂騎著驢駒進城，眾人夾道歡呼，高喊「和散那」，有人鋪下衣

服，有人鋪上棕樹枝，一切看起來就像是一場為王加冕的盛典，仿佛耶穌即將登基作王。 

        然而，我們知道，故事並沒有停留在這個榮耀的時刻。短短幾天後，這些曾高聲歡呼的人，卻在彼拉多面前同聲喊出：「釘祂十字

架！」那些曾熱情迎接祂的手，如今卻指向祂，定祂的罪。 

        這是一個極大的反差，也是一面映照人心的鏡子。它讓我們看見人性的善變、信仰的虛浮，以及對主真正委身的缺席。我們不禁要

問：我們跟隨耶穌，是因祂能帶來祝福與榮耀的時刻？還是也願意與祂一同走上十字架的道路？ 

        親愛的弟兄姊妹，這一週，我們不只是回顧主耶穌的受難，更是面對我們信仰真實度的試煉。我們是那群曾為主熱烈鼓掌、卻在困難

中轉身離去的人？還是那些縱然耶穌被棄、被苦待，仍堅定陪伴祂、忠心到底的婦女？ 

        掌聲易得，忠心難尋。耶穌所在意的，不是我們嘴唇的敬拜或情緒的高昂，而是我們是否願意與祂一同背十字架，跟隨祂到最後。弟

兄姊妹，耶穌不是只邀請我們參與祂的榮耀，更邀請我們走進祂的十字架。掌聲轉為寂靜時，你還會站在祂身邊嗎？當祂問你：「你願意

跟隨我到哪裡？」你會怎麼回答？ 

        接下來，我們要更仔細地來看今天的經文，馬太福音 21:8-9：「眾人多半把衣服鋪在路上；還有人砍下樹枝來鋪在路上。前行後隨的

眾人喊著說：『和散那歸於大衛的子孫！奉主名來的是應當稱頌的！高高在上和散那！』」 

一、群眾的熱情：我們的信仰是否建立在「期待的耶穌」上？ 

        在這裡，我們看見，當群眾看到耶穌騎著驢駒進入耶路撒冷時，他們熱烈地把衣服和棕樹枝鋪在路上，手中揮舞著棕枝，歡迎耶穌的

到來。這正是猶太人傳統中迎接君王或英雄凱旋的方式。他們甚至引用詩篇 118 篇的話，來稱頌耶穌，可見他們對祂寄予了極高的期待。 

        他們高喊「和散那」，這個詞原意是「求你拯救我們」，在詩篇中常常是呼求神的幫助。但在這裡，它成了歡呼與讚美的語句。因為

他們相信，那位要來拯救他們的彌賽亞已經出現，所以他們熱情地歡迎祂，讚美祂。 

        從外在看，這是一場極有氣勢的迎接儀式。然而，我們需要停下來思考一個問題：這些群眾的熱情是真實的嗎？ 

        從歷史的眼光回看，我們知道，他們所期待的，是一位政治性的彌賽亞，一位可以推翻羅馬政權、重建大衛王國的民族英雄。他們歡

迎耶穌，是出於自己的期望，而不是出於對耶穌真實身分的認識。他們高舉的，是心中想像的君王，而非那位即將為他們釘十字架的受苦

救主。他們所要的，是一位「符合自己期待」的救主，而不是那位「照著天父旨意而來」的基督。這樣的信仰，是以自我為中心的信仰。 

        這讓我想起一位姊妹的真實故事。她信主受洗之後，經歷了許多祝福：找到一份理想的工作，家庭也充滿和樂與溫暖。她常常喜樂地

說：「主真的對我太好了！」然而，沒過多久，她的丈夫突然外遇，整個家庭陷入混亂，她也承受了極大的情感傷害與經濟壓力。她開始

質疑上帝，甚至一度離開教會。 

        直到有一天，她重新審視自己的信仰，她坦承說：「原來我當初跟隨主，是因為祂讓我的人生順利，而不是因為祂是主。」 

        這樣的故事，我們可能都聽過很多。但這不只是別人的見證，也很可能正是我們自己的寫照。當上帝照我們期待的方式回應，我們就

滿懷感動地高喊和散那；但當祂沉默、當祂走我們不懂的道路，我們的信心就冷卻，甚至選擇轉身離開。 

        親愛的弟兄姊妹，在這聖週的開始，我們需要再次問自己：我們為什麼跟隨耶穌？我們為什麼跟隨耶穌？是因為祂能為我們做什麼，

還是因為我們真的知道祂是那位配得的主？ 

二、耶穌的進城：你是否願意走上「沒有掌聲的道路」？ 

       相較於群眾短暫的熱情，讓我們回到耶穌自己。祂的腳步，並不是奔向掌聲，而是踏上十字架。馬太福音 21:2-5 這段經文說：「耶穌

就打發兩個門徒，對他們說：『你們往對面村子裡去，必看見一匹驢拴在那裡，還有驢駒同在一處；你們解開，牽到我這裡來。若有人對

你們說甚麼，你們就說：主需要牠。那人必立時讓你們牽來。』這事成就是要應驗先知的話，說：『要對錫安的居民（原文是女子）說：

看哪，你的王來到你這裡，是溫柔的，又騎著驢，就是騎著驢駒子。』」 
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       在耶穌進城前，我們看到祂特意吩咐門徒去取驢駒，這不是隨意的安排，而是刻意為了應驗先知的預言，撒迦利亞書 9:9：「錫安的

民哪，應當大大喜樂；耶路撒冷的民哪，應當歡呼。看哪，你的王來到你這裡！他是公義的，並且施行拯救，謙謙和和地騎著驢，就是騎

著驢的駒子。」 

        耶穌沒有選擇騎上戰馬，彰顯權勢，反而選擇騎上驢駒，表明祂不是來作軍事征服者，而是和平的君王。祂的身份不是威權的統治

者，而是溫柔、謙卑、順服父上帝的人子。 

        但更深的問題是，耶穌為什麼要進城？難道祂不知道城裡等待祂的是什麼？難道祂不明白，今天高喊「和散那」的群眾，幾天後就會

呼喊「釘祂十字架」？難道祂不知道將要面對背叛、羞辱、苦杯與十架？ 

        我相信祂全都知道，但祂依然選擇進城，毫不猶豫，也沒有退縮。因為耶穌不是被掌聲吸引，而是被愛與使命推動。祂不是來滿足人

們對「彌賽亞」的想像，而是要完成天父的旨意。祂明知前方是荊棘與鞭打，是審判與十架，但祂仍堅定邁步，一步一步走進那為我們預

備的苦難。 

        我想到師母以前的一位同事。她原本在公職體系中有穩定又有前途的工作，但在結婚後，因著上帝的呼召，她便毅然辭去公職與丈夫

一同進入神學院，之後更自願前往中亞的回教國家宣教。她曾在代禱信中坦承，剛開始也曾懷疑自己的選擇。她說：「如果繼續留在公職

體系，我會有很好的發展，也會有許多人的掌聲與肯定。」但她也寫下這句話深深打動我：「我的人生不是為了得到掌聲，而是為了回應

呼召。」 

        她在宣教的路上經歷了極大的挑戰與試煉，甚至多次感到絕望，幾乎想要放棄。但每一次在淚水中重新站起來，她仍堅定地說：「這

是主為我預備的十字架之路，我不能停下來。」她的選擇就像耶穌的腳步，不是因為環境順利才走下去，而是因為愛與呼召，使她無法轉

身。 

三、這是誰？我們真的「認識」耶穌嗎？ 

馬太福音 21:10-11：「耶穌既進了耶路撒冷，合城都驚動了，說：『這是誰？』眾人說：『這是加利利拿撒勒的先知耶穌。』」 

        當耶穌進入耶路撒冷，整座城都震動了。人們感到驚訝、好奇，甚至困惑地問：「這是誰？」而群眾的回答是：「這是加利利的先知

耶穌。」這個答案對嗎？對了一部分，但卻不完全。 

        耶穌的確來自加利利，也確實是那位像摩西的先知；但祂不只是這些。祂是上帝的兒子，是那位要為人類的罪死在十字架上的救主，

是上帝所應許的彌賽亞。然而當時的人，只看見祂表面的身份，卻沒認出祂真正的本質。他們知道祂的名字、出身、事蹟，但他們的心，

並沒有真正地認識祂。 

        親愛的弟兄姊妹，這個問題：「這是誰？」其實不只屬於當時的耶路撒冷居民，今天同樣臨到我們。我們的家人在問，我們的朋友在

問，這個世界也在問：「耶穌是誰？」 

        這不只是一道知識性的問題，而是一個生命性的問題。我們每一個人都需要回答：「在我的生命中，耶穌是誰？」祂只是你心靈的導

師？是生活的幫助者？還是那位你願意為祂捨命的主？我們是不是只是認識祂的名字，卻不熟悉祂的心？是不是知道祂行過神蹟，卻沒真

正明白祂走上十字架的目的？ 

        親愛的弟兄姊妹，我們若不真正認識耶穌是誰，很多生命中的問題，其實根本無法找到答案。在這個充滿不安與動盪的時代，充滿疫

情、戰爭、天災人禍，我們比任何時候都更需要重新問自己：「我是否真實地用我的生命去認識耶穌是誰？」 

        不是用宗教理論，也不是停留在傳統知識，而是讓我們的心全然敞開，用生命去經歷祂、認識祂，讓祂成為我們信仰的核心、生命的

根基、盼望的泉源。只有當我們真知道祂是誰，我們才能堅定地走在祂的路上；我們才能確信：「在我裡面的，比世界更大！」我們才能

在真理與聖靈的引導中，活出一個真正屬基督的生命。 

四、你願意跟隨到哪裡？從粉絲到門徒的呼召 

        親愛的弟兄姊妹，今天的經文提醒我們： 

當我們看見當年耶路撒冷城中群眾熱情的掌聲與後來冷酷的背棄，我們也必須回頭來問自己一個重要的問題：「我們是主的門徒，還是耶

穌的粉絲？」 

        我們應該不難明白這裡面的差別，粉絲只會在台下為偶像吶喊，門徒則在艱難中與主同行，粉絲只會關注偶像的表現，門徒則在意主

的心意，粉絲只會尋找感動與快樂，但門徒卻堅守對主的委身。 
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      如同主在路加福音 9:23 的教導：「耶穌又對眾人說：「若有人要跟從我，就當捨己，天天背起他的十字架來跟從我。」捨己，代表放

下自己的主權、期望與安排。背十字架，意味著即便前方是痛苦與代價，仍然選擇信靠與順服。因為真實的跟隨，不是在掌聲裡，不是在

高峰裡；而是在平凡的生活中，我們仍然忠心委身；在困難與痛苦中，我們仍然堅定仰望主。 

        我小時候認識一位姊姊，她是一位盲人，生活極其不便、充滿挑戰。但她卻幾乎從不缺席教會的聚會與服事，只要她能參與的，她總

是盡力參與。雖然需要別人的協助與陪伴，但在這個過程中，不只是我們陪她，其實她也陪伴了我們，並教會了我們很多。 

        有一次她分享說：「雖然主讓我眼睛看不見，但我從來沒有埋怨過祂。我曾經向祂禱告求醫治，祂沒有讓我重見光明，但祂卻給了我

走下去的力量。」她的話我一直記在心裡。她不是在掌聲中的門徒，而是十字架道路上的跟隨者。她的信仰不是建立在上帝為她做了什

麼，而是建立在她知道這位主配得她用一生來跟隨，而上帝讓她所遭遇的一切都是對她有益的。 

        親愛的弟兄姊妹，我們可能沒經歷過外遇、沒有體會過失明的痛苦，但我們可能會遇到工作不順、疾病臨到、期待落空。在這些時刻

中，我們是否懷疑上帝的愛？我們是否還願意跟隨祂嗎？ 

        親愛的弟兄姊妹，棕樹主日提醒我們，耶穌並不尋求掌聲，而是在尋找願意與祂同行的人，我們的主要的不是掌聲裡的短暫敬拜，而

是默默無聞的永遠忠心。 

        今天我們的主仍然繼續在問我們，你願意跟我走多遠？願我們不是掌聲中改變聲音的群眾，而是十字架路上堅定的跟隨者；不只是揮

棕樹枝的人，更是背十架的門徒。 願主幫助我們，用生命回應祂的愛，用忠心走完信仰的旅程。 

       


